Werdenfelser Krippenspiel begeistert Kardinal Marx

Garmisch-Partenkirchen -

Die Geschichte ist mehr als 2000 Jahre alt und hat eine Weltreligion begründet, der heute mit 2.3 Milliarden Anhängern ein Drittel aller Menschen angehört. Die biblische Erzählung der Geburt Jesu Christi wird auch als Theater aufgeführt, besonders innig im Werdenfelser Land. Hier gibt es seit 1934 das "Werdenfelser Krippenspiel" vom einstigen Schnitzschul-Direktor Otto Blümel. Alle paar Jahre inszeniert der Verein Werdenfelser Krippenfreunde dieses mit altbairischen Liedern und Weisen gezierte Spiel und jedesmal sind die Säle ausverkauft. So auch am dritten Advent-Wochenende, als der Festsaal des Kongresshauses an drei

fachkundiger Ehrengast: Reinhard Kardinal Marx wurde von Krippenvereins-Chef Ferdl Brunnenmayer ebenso herzlich begrüßt wie Bezirks-

Das Geschehen auf der Bühne Spiel ist eine abwechslungsreiche Mischung aus Lebenden Bildern, Spiel und adventlichen Liadln. Stückln und Bläserweisen, gleichermaßen Volksmusik- wie Theaterabend. Unter der Re-Schropp und der musikalischen Leitung von Hildegard Rehm wirken fast 90 Spieler, Sänger und Musikanten aus dem Landkreis mit. Nach ei-

Abenden gefüllt war mit Zu- nem festlichen Fanfaren-Aufhörern aus nah und fern. Aus takt der vier Werdenfelser Blä-München kam ein besonders ser hebt der Familiendreig'sang Hildegard, Elisabeth und Waggi Rehm mit dem Lied "Jetzt kimmt de heili' Weihnachtszeit" an und sogleich erscheint ein Lebendes tagspräsident Josef Mederer. Bild, in dem ein Engel (Martin Königsdorfer) der Maria (Brigitte Radu) ankündigt, sie werde ein Kind gebären. Sodann Baschtl's Hausmusik aus Farchant. Der Sunnaberg-Dreigsang aus Partenkirchen verheißt "Freu dich, du liaba Christ" und Sprecher Max gie des Mittenwalders Franz Wank führt in den Ablauf ein. Der beginnt im Haus des ar-Zimmermanns Josef (Luis Baudrexl), der heftig an der Hobelbank tätig ist und von Maria Zuspruch ob seiner

Brandtner) mit der Mitteilung. dass sich die beiden zwecks steuerlicher Erfassung nach Bethlehem zu begeben haben. Ihr Weg wird reizvoll eingefasst durch den Alt-Mittenwalder Vierklang, den Wer- vom ganzen Saal stehend gedenfelser Kinderchor aus Garmisch, die Klarinettenmusi Kollmannsberger und die Krippler-Musi. Schließlich eine romantische Hirtenszene im dunklen Wald mit unerklärlichen Ereignissen: Mitten im Winter blühen die "Oimroasn", ein seherischer Althirte (Martin Wäger senior) spricht von Prophezeiungen und sogar der Teufel schleicht umher. Erst ganz leise, dann immer lauter erschallt Händels

schweren Arbeit erhält. Als- Adventslied "Tochter Zion" bald erscheint ein Bote (Franz und leitet über zum eindrucksvollen Schlussbild; die Krippe mit dem heiligen Paar drumherum Engel, die Hirtenschar, Bauern, sämtliche in Werdenfelser Tracht.

Mit langem Applaus und sungenem Andachtsjodler ein bewegender schloss Abend. Der Kardinal meinte begeistert: "Das war eine wunderbare Einführung in das Weihnachtsfest, es hat mir sehrsehrgut gefallen. Ich liebe alpenländische Musik und die geistlichen Stücke." Unter dem Gelächter des Publikums setzte der (nicht dialektkundige) Oberhirte schmunzelnd hinzu: "Auch wenn ich nicht jeden Satz verstanden habe, das macht nichts - im großen und ganzen kannte ich die Geschichte ja schon..."

WOLFGANG KAISER

Die Mitwirkenden

Darsteller: Brigitte Radu (Maria), Luis Baudrexl (Josef), Franz Brandtner (Bote), Martin Königsdorfer (Engel), Martin Rossi (Teufel), Martin Wäger (Peter Guglhör), Florian Wäger (Gallus Freisl), Toni Piller (Thomas), Hans-Jörg Vierthaler (Lorenz), Christian Ruf (Adlerwirt), Monika Reiser (Adlerwirtin), Florian Stieglmeier (Hausknecht Xaver), Stefan Wolf (Reisender), Marianne Theil (Begleiterin), Andreas Schöner (Diener), Klaus Heigl (Bärenwirt), Martin Wäger senior (Alter Hirte), Schorsch Brennauer (Kasper), Anda Jocher (Hannes), Ferdl Brunnenmayer (Hiasl), Karl Neff (Hüaterbub), Gabi Jocher, Margit Wackerle, Maria Biehler, Monika Ruf und Barbara Emmerich (Bäuerinnen), Benedikt Egner (Bauer), Ludwig Berger, Jörgi Schießlbauer, Hannes Vierthaler und Toni Salfner (Hüaterbuam), Magdalena Brunnenmayer und Lessa Burger (Kinder); Sprecher: Max Wank; Souffleur: Josef Frank; Bühnenbild: Hermann Wiegand;. Musik: Familiendreigsang Rehm, Alt-Mittenwalder Vierklang, Baschtl's Hausmusik, Sunnaberg Dreig'sang, Klarinettenmusi Kollmannsberger, Kripplermusi und Werdenfelser Kinderchor.



Aufmerksamer Zuschauer: Kardinal Reinhard Marx.



Eindrucksvolles Schlussbild: "Schlaf nur zua, mei liawa Bua", sagt Maria an der Krippe zärtlich zu ihrem Sohn, Alle, außer den Engeln, sind in Werdenfelser Tracht. FOTOS: MICHAEL HUNGER